



**Des espèces de lémurins, diurnes et nocturnes, ont été observées dans cette zone isolée et peu explorée. L'une d'entre elles serait inconnue selon les experts.**

La mission est quant à elle composée essentiellement de Malgaches.

Le massif du Makay avait eu la visite de Nicolas Hulot en août 2001. Il avait réalisé entre autres, dans le cadre de l'émission

les recommandations des scientifiques pour obtenir le statut d'aire protégée afin de préserver la biodiversité de l'île rouge... véritable sanctuaire vert.

F.B. avec l'AFP

collective, finalement consacrée au vote du budget principal. Son efficacité a été remise en cause, note Malango. Des parlementaires français, lors d'une visite dans l'archipel ces jours derniers, pourraient

coopérer entre les îles dans différents domaines, précise un communiqué de la Région. Parmi les domaines inscrits dans ces accords figurent notamment le tourisme et l'enseignement supérieur.

## SEYCHELLES AU RAYON FRANCOPHONIE

# Promotion de la langue française

*Le président des Seychelles a signé, ce week-end, le « pacte linguistique » en marge du sommet de la Francophonie. L'Etat seychellois entend favoriser la langue de Molière dans l'archipel, une langue officielle un peu en retrait.*

Présent lors du sommet de la Francophonie qui s'est déroulé ce week-end à Montreux (Suisse), le président des Seychelles James Michel a signé le « pacte linguistique ». Deux autres pays, le Liban et Sainte-Lucie, ont également paraphé ce texte.

« La signature du pacte atteste la ferme volonté de mon gouvernement de renforcer la place du français aux Seychelles, autour d'un mécanisme particulièrement novateur, souple et structurant », a déclaré James Michel.

Proposé par le secrétaire général de la Francophonie, Abdou Diouf (Sénégal), lors du sommet de Québec (2008), le pacte constitue un nouvel outil destiné à promouvoir le français au sein du pays mais également dans les échanges internationaux. L'anglais est encore la langue dominante des affaires du côté de Mahé.

Le chef de l'Etat cherche à rétablir un certain équilibre entre les trois langues parlées dans l'archipel, le créole seychel-

lois (le seselwa), le français et l'anglais, en vue de renforcer le principe d'un trilinguisme équilibré. Ces trois langues sont les langues officielles du pays, inscrite dans la Constitution de 1993. La majorité des quelque 80 000 habitants de l'archipel utilise quotidiennement le « seselwa » alors que le monde des affaires pratique l'anglais. De même, dans le domaine de l'Education, le français est en retrait par rapport aux deux autres langues.

Le pacte prévoit une attention particulière pour l'amélioration de l'enseignement du français à travers la formation d'enseignants. De manière plus générale, les autorités veulent renforcer la place de la langue française dans la vie publique et au sein des administrations tout en encourageant la population de l'archipel à s'exprimer oralement en français. James Michel n'a pas dévoilé les moyens qui seront mis en œuvre à cet effet.

F.B. avec l'AFP

## LA PHOTO DU JOUR



**Le président des Seychelles James Michel était reçu, hier, par la Souverain pontife, le pape Benoît XVI. Les deux chefs d'Etat ont abordé des thèmes aussi variés que la famille ou l'environnement.**



**A voir sur [lequotidien.re](http://lequotidien.re)**

**les plus belles images**

**d'Éruption du volcan**